

SARI

Fatkhulina, Afina. 2011. *Partisipasi Masyarakat Pedesaan Dalam Program Paket C di PKBM Baiturrahman Kecamatan Wonokerto Kabupaten Pekalongan*. Skripsi, Jurusan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Semarang.

Kata Kunci : Partisipasi, Program Paket C.

Tingkat Pendidikan masyarakat di Kecamatan Wonokerto masih rendah. Berdasarkan data Kecamatan Wonokerto dalam angka, menunjukkan warga atau lulusan SMP yang tidak melanjutkan ke jenjang SMA/MA sebanyak 2.130 dari 5.188 untuk jumlah penduduk usia 15-19 tahun. Hal ini dikarenakan selain masalah biaya dan status sosial yang dipandang rendah, mereka juga berpandangan sempit bahwa pendidikan bukanlah segalanya. Guna meningkatkan Pendidikan masyarakat pedesaan di Kecamatan Wonokerto, pemerintah mengadakan Program Paket C, yaitu program pendidikan menengah pada jalur nonformal setara SMA/MA bagi siapapun yang terkendala ke pendidikan formal. Permasalahan dalam penelitian ini: (1) Bagaimana pelaksanaan Program Paket C di PKBM Baiturrahman?, (2) Bagaimana tingkat partisipasi masyarakat pedesaan dalam Program Paket C?, (3) faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi partisipasi masyarakat pedesaan dalam Program Paket C?. Tujuan penelitian ini: (1) Mengetahui pelaksanaan Program Paket C di PKBM Baiturrahman (2) Mengetahui tingkat partisipasi masyarakat pedesaan dalam Program Paket C, serta (3) Mengetahui faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi partisipasi masyarakat pedesaan dalam Program Paket C.

Populasi dalam penelitian ini adalah masyarakat pedesaan di Kecamatan Wonokerto yang ikut serta dalam Program Paket C yang terdiri dari pengelola, tutor, dan warga belajar yang berjumlah 161 responden. Pengambilan sampel dilakukan dengan teknik *Proporsional Random Sampling*. Sedangkan besarnya sampel yang diambil dalam penelitian ini adalah 35% dari jumlah populasi yaitu sebanyak 57 responden. Variabel dalam penelitian ini antara lain (1) Tingkat partisipasi masyarakat pedesaan dalam Program Paket C (2) Faktor-faktor yang mempengaruhi partisipasi masyarakat. Selain kedua variabel tersebut, adapula variabel pendukung yaitu pelaksanaan Program Paket C. Teknik pengumpulan data yaitu dengan observasi, angket dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah Deskriptif Persentase yang akan mengukur tingkat partisipasi dan faktor-faktor yang mempengaruhi partisipasi masyarakat pedesaan dalam Program Paket C, serta pelaksanaan Program Paket C itu sendiri.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pelaksanaan Program Paket C secara keseluruhan dari ketiga tahapan 84% dilaksanakan oleh penyelenggara atau pengelola dengan baik meskipun belum maksimal. Untuk tingkat partisipasi masyarakat pedesaan dalam Program Paket C di PKBM Baiturrahman Kecamatan Wonokerto Kabupaten Pekalongan pada tahap persiapan sebanyak 33 responden (57,89%) memiliki tingkat partisipasi tinggi, pada tahap pelaksanaan sebanyak 45 responden (78,95%) memiliki tingkat partisipasi tinggi, dan pada tahap pasca pembelajaran sebanyak 41 responden (71,93%) juga memiliki tingkat partisipasi tinggi dalam Program Paket C. Sedangkan untuk faktor-faktor yang mempengaruhi partisipasi masyarakat pedesaan dalam Program Paket C ada 3 faktor, antara lain: jenis kelamin, umur/usia, dan mata pencaharian seseorang. Berdasarkan hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan bahwa pelaksanaan dan tingkat partisipasi masyarakat pedesaan dalam Program Paket C masuk dalam kriteria tinggi, meskipun ada beberapa faktor yang mempengaruhi tingkat partisipasi masyarakat tersebut.

Saran yang diajukan adalah untuk rancangan program/kegiatan yang berhubungan dengan Program Paket C harus sederhana dan mudah dipahami oleh masyarakat sehingga memudahkan masyarakat untuk berpartisipasi atau melibatkan diri. Untuk semua pihak yang terlibat/ikut serta dalam Program Paket C Perlu meningkatkan frekuensi sosialisasi Program Paket C dan dapat memanfaatkan waktu luang dengan baik dan semaksimal mungkin untuk meningkatkan partisipasinya dalam Program Paket C. Selain itu diharapkan dapat memberikan motivasi kepada masyarakat pedesaan yang belum ikut serta dalam Program Paket C untuk berpartisipasi agar program tersebut dapat dilaksanakan dengan lebih maksimal.

